

laRazón PLUS

Exclusiva. Mariana Prado, candidata de Alianza Popular, revela en Piedra, Papel y Tinta su visión sobre el destino del país.

MARIANA PRADO

O reconstruimos el Estado o vuelve el neoliberalismo

OSCAR CAPRILES ■ LA PAZ

La candidata a la vicepresidencia por Alianza Popular, Mariana Prado, advirtió que Bolivia enfrenta una disyuntiva entre reconstruir un Estado digno con justicia social o retroceder hacia recetas neoliberales que ya fracasaron en el país.

En plena recta final de la campaña, Mariana Prado, candidata a la vicepresidencia por Alianza Popular, afirmó que el país se encuentra en una encrucijada decisiva, desde su perspectiva, Bolivia debe elegir entre continuar una transformación social con justicia y equidad o permitir el retorno de un modelo neoliberal que ya fracasó. Reivindicó el proceso de cambio, pero con autocritica, y aseguró que la propuesta de su frente es una renovación con memoria.

Prado explicó que, a pesar de las trabas iniciales que enfrentó la candidatura de Andrónico Rodríguez, la campaña avanza con firmeza. Resaltó la importancia de reencontrarse con las bases del movimiento popular para reconstruir el tejido social. Según dijo, el país atraviesa una etapa crítica que exige unidad programática desde la izquierda y una apuesta clara por soluciones estructurales.

Cuestionó que los otros frentes, incluso el oficialismo, planteen una reducción del Estado como vía para resolver el déficit fiscal. "Nosotros planteamos austeridad, pero no a costa de recortes en salud o educación", afirmó. Ratificó que no se cerrarán ministerios ni empresas públicas estratégicas, aunque sí se prevé fortalecer su eficiencia y abrir la posibilidad de alianzas con gubernaciones y municipios.

Respecto al modelo económico, sostuvo que el Estado debe concentrarse en sectores estratégicos y dejar espacio a los demás actores de la economía plural. Planteó ajustes que incluyan la diversificación de ingresos públicos,

Elección. Mariana Prado advierte que Bolivia enfrenta un dilema decisivo

con énfasis en la explotación del oro y la reactivación de campos maduros de gas. Subrayó que esas medidas permitirán constituir un fondo de estabilización cambiaria sin depender únicamente del endeudamiento externo.

Consultada sobre el acceso al crédito internacional, descartó recurrir al Fondo Monetario Internacional y defendió una política de financiamiento externo soberana. Recordó la línea de crédito de \$us 7.000 millones negociada con China de los cuales solo se usaron 750 millones. También mencionó el acercamiento al Banco de los BRICS, presidido por Dilma Rousseff, como una alternativa viable.

En relación con los contratos de litio firmados con empresas rusas y chinas, Prado sostuvo que deben ser revisados por el próximo gobierno legítimo. Insistió en la necesidad de una ley que defina regalías y participación de las regiones, garantizando estabilidad para los inversionistas. Señaló que no se puede volver a foja cero, pero tampoco avanzar sin resolver los conflictos con las comunidades.

En cuanto a la inversión extranjera, afirmó que es necesaria pero no suficiente. Destacó el potencial del turismo como fuente de ingresos y subrayó que Bolivia

puede generar hasta \$us 3.000 millones en tres años con políticas adecuadas. Dijo que se deben proteger las áreas naturales y revalorizar el patrimonio cultural como activos estratégicos.

Sobre la relación con el empresariado, aclaró que habrá diálogo permanente, pero priorizando los intereses del pueblo. Aseguró que las exportaciones estarán permitidas siempre que se garantice la soberanía alimentaria y que buscarán replicar el modelo de concertación aplicado en 2014 y 2015, sin ceder a presiones individuales.

Las organizaciones sociales, dijo, son el pilar de la Alianza Popular. Consideró indispensable que retomen su unidad y se reorganice su dirigencia. Aseguró que Andrónico Rodríguez reafirmará su

MARIANA PRADO

"Vamos a dialogar con todos, pero siempre defendiendo el interés de la mayoría."



un trabajo activo con las bases para sanar rupturas y consolidar un nuevo pacto popular.

Consultada por su vínculo con Evo Morales, afirmó que respeta su legado, pero propone una etapa renovadora. Rechazó el voto nulo como un acto antidemocrático y llamó a construir puentes dentro de la izquierda para evitar que el país sea gobernado por una derecha que ya demostró sus límites. "Todos los canales están abiertos para lograr la unidad", dijo.

Como futura presidenta de la Asamblea Legislativa, en caso de ser electa, planteó un trabajo de alineamiento diario con las bancadas y las otras fuerzas políticas. Cuestionó las ausencias institucionales actuales y prometió una gestión activa en la articulación de consensos.

Sobre la política exterior, planteó seguir el modelo de Lula da Silva: sin alineamientos automáticos, sin dogmas y con base técnica sólida. Abrió la posibilidad de mantener el diálogo abierto con Estados Unidos y Chile si se logran acuerdos que beneficien al país.

Respecto al CIADI, se mostró cauta y sugirió fortalecer la ley de conciliación y arbitraje nacional.

En salud, defendió el fortalecimiento del Sistema Único de Salud (SUS). Indicó que el plan de Alianza Popular contempla ampliar las prestaciones, una vez estabilizada la economía. "Para nosotros, la salud pública es una bandera", afirmó.

Finalmente, Mariana Prado hizo un llamado a votar con esperanza. Dijo que la elección del 17 de agosto no es un referéndum sobre el pasado, sino una decisión sobre el tipo de Estado que se desea construir. Recalcó que es posible superar la crisis sin retroceder a modelos excluyentes y que su propuesta representa una alternativa con firmeza, memoria y compromiso social.

OSCAR CAPRILES